

à \$3.82 par tête, sur le coût de la nourriture. En d'autres termes, les fermes ont acheté des agneaux maigres sur le marché ou chez les trafiquants, et après avoir compté les fourrages de la ferme et les autres aliments à un bon prix, elles ont fait, sur la valeur des agneaux, un bénéfice de 3 à 33 pour cent, main-d'œuvre non comprise. Même en comptant un prix raisonnable pour la main-d'œuvre, on voit que cet engraissement est un des plus avantageux que l'on puisse faire et qu'il rapporte, sur la mise de fonds, un revenu plus grand que ne rapporte généralement l'engraissement des bœufs et des cochons.

De quel sexe doivent être ces agneaux engraisés pour la boucherie? C'est là une question très importante dans l'état actuel de notre industrie ovine. Etant donné la rareté des brebis et la nécessité immédiate d'augmenter la production de notre industrie ovine, nous devons conserver toutes les agnelles aptes à la reproduction. C'est un devoir envers le pays et c'est également un placement excellent, qui sera sûrement apprécié par le cultivateur.

Tous les bons agneaux mâles, de race, sont en grande demande et doivent être employés pour la reproduction. Tous les béliers de race, de qualité inférieure, et tous les agneaux béliers métis doivent être châtrés de bonne heure et engraisés pour la boucherie. Le marché fait toujours une réduction de prix sur les agneaux mâles non châtrés et sur ceux dont la queue n'a pas été amputée. Le nourrisseur intelligent n'hésite pas à faire ces deux opérations très simples parce qu'il sait qu'il a tout à y gagner: les agneaux s'engraissent mieux et se vendent mieux.

Quelle sorte d'agneaux doit-on acheter? Cela dépend principalement de ceux que l'on trouve et des exigences

du marché. Généralement l'agneau de bonne race, ayant une constitution vigoureuse, profitant bien et pesant de 60 à 80 livres, est le meilleur pour l'hivernement.

On peut soumettre à un engraissement de courte durée des agneaux maigres, pesant de 80 à 100 livres, et si l'on a des pâturages d'automne bien garnis, c'est là peut-être, une opération aussi avantageuse que n'importe quelle autre, mais on ne doit jamais acheter pour l'engraissement des agneaux déjà gras et qui pèsent de 80 à 110 livres. C'est généralement entre les mois d'août et de novembre que l'on fait le plus de bénéfices dans l'achat des agneaux, mais on doit se régler pour l'époque de l'achat sur l'état des pâturages et des agneaux mêmes, ainsi que sur l'état des marchés. Le meilleur moment pour vendre les agneaux c'est lorsqu'ils sont à point, que ce soit en novembre ou en avril, ou entre ces deux mois. Ceci s'applique également à la vente des agneaux qui sortent du pâturage. Les agneaux gras n'augmentent plus guère de poids. Cette augmentation coûte très cher par livre, généralement beaucoup plus que l'on ne peut compter obtenir pour la vente à cette saison. D'ailleurs, les marchés demandent un agneau bien à point, mais sans excès de graisse, et dont le poids varie de 85 à 105 livres, suivant la race et l'époque de l'année. Ceci, bien entendu, ne s'applique pas au commerce des jeunes agneaux au printemps et au commencement de l'été.

On trouvera dans le tableau suivant les bénéfices moyens réalisés sur le coût de la nourriture dans l'alimentation des agneaux aux fermes expérimentales canadiennes en ces sept dernières années:—

PROFITS MOYENS SUR L'ENGRASSEMENT DES AGNEAUX EN HIVER.

Ferme expérimentale.	Nombre d'années.	Poids des agneaux au moment de la mise en engraissement.	Prix d'achat par quintal.	Prix de vente par quintal.	Écart entre le prix d'achat et le prix de vente.	Profit sur la nourriture par agneau.
		Liv.	\$ c.	\$ c.	\$ c.	\$ c.
Ottawa, Ont.....	5	99	6 65	8 25	1 60	1 38
Charlottetown, I. P.-E.....	5	63	5 57	7 85	2 28	1 22
Napan, N.-E.....	3	84	5 30	7 53	2 23	0 90
Lennoxville, Qué.....	1	90	6 00	9 00	3 00	1 65
Indian Head, Sask.....	1	70	6 00	6 00	0 34
Lethbridge, Alta.....	5	68	5 66	7 67	2 01	1 35
Moyenne.....	3	79	5 79	7 50	1 71	1 05

*La plupart des agneaux sur cette station ont été engraisés au pâturage.